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PROCÈS VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL                                 
*******                                                                                                  

Séance du 12 septembre 2016 

 
 
 

Nombre de conseillers en exercice :     15 
Nombre de présents :      14  
Nombre de votants :      14 
 
Convocation transmise le 2 septembre 2016. 

 

L’an deux mil seize, le douze septembre à vingt heures trente, le Conseil Municipal de la commune de 
Sepvret s’est réuni en lieu ordinaire de ses séances, salle de la Mairie de Sepvret, sous la présidence de 
Patrick CHARPENTIER, Maire. 

 

Présents : Mmes et MM. les conseillers municipaux : 
 BARC Nathalie, BOUGOUIN Isabelle, BRISSARD Armand, BUTRÉ Sabrina, CHARPENTIER 

Patrick, CHESNES Dolorès, DUCOURTIEUX Jean-Claude, LACOMBE David, LIÉTARD 
Philippe, LINET Michel, MENUET Céline, PALLUAULT Delphine, PARISOT Bertrand, 
THIERY Yves. 

 

Absents ayant donné pouvoir : 

 

Absents excusés :    TEXIER Pauline.  

 

Secrétaire de séance :   BUTRÉ Sabrina. 
 

Le procès-verbal de la dernière séance est lu et adopté. 
Monsieur le Maire précise que le Conseil Municipal n’a pas pu se réunir plus tôt en raison des congés d’été 
et que le délai légal a été dépassé de quelques jours. 
 

Ordre du jour : 
 

 Balade patrimoniale, 

 Projet de rénovation de la salle des fêtes, 

 Commission de recrutement d’une nouvelle maitrise d’œuvre pour la construction 
des maisons passives sur l’Eco-quartier, 

 Débit Internet, 

 Questions diverses. 
 

 

I. Balade patrimoniale 
 Le Conseil Municipal décide de poursuivre cette année la balade et le repas organisés à l’occasion 
de la fête du patrimoine. La  « balade patrimoniale » aura donc lieu le samedi 17 septembre 2016 au               
lieu-dit « La Jaunetière ». La balade se fera autour du thème des logis (Le Breuil, La Boulaye…) et sera 
commentée par Delphine Palluault et Lucette Fouchier. 
 
 Le Conseil Municipal, après en avoir débattu, décide de fixer le prix du repas à 16 euros par 
personne (gratuit pour les moins de 16 ans). Il accorde également les dépenses liées à la confection des 
repas et à l’achat de boissons, accessoires divers (« Du soleil dans la cuisine-Sarl d’ici ou d’ailleurs », Super 
U, Boulangerie Jardet et autres prestataires). Le Conseil Municipal autorise également le paiement de la 
location d’une chambre froide auprès de la Société VEILLON Sarl FROID CLIM 79 – 79120 Chenay.  
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II. Projet de rénovation de la salle des fêtes 
Les bureaux d’études Effilios et Deux-Sèvres Aménagement ont transmis leur compte-rendu sur 

l’audit réalisé à la salle des fêtes. Quatre scénarios sont possibles. 
Plusieurs points sont à revoir dans cette salle très énergétivore : 

 Fuites au niveau des huisseries donc à remplacer dans leur intégralité, 

 Bloc sanitaires qui n’est pas aux normes donc à refaire, 

 Accès à la scène pour les personnes à mobilité réduite (PMR) à prévoir, 

 Raccordement à la chaudière granulés de bois pas adapté si l’utilisation de la salle n’est que 
ponctuelle => orientation plutôt vers la pose de rayonnants électriques et une isolation 
plafond et murs (en intérieur ou en extérieur). 

 

Les budgets à prévoir : 

 Si isolation des murs par l’extérieur : 389 873 € HT, 

 Si isolation des murs par l’intérieur : 332 764 € HT. 
 

Les subventions accordées ou possibles sont les suivantes : 

 TEPCV :  100 134,73 € (accordée – demande d’acompte 40 % en cours) 

 DETR :     17 392,00 € (accordée mais Le Maire veut s’entretenir avec le Préfet pour 
voir si elle peut être revue à la hausse puisque le budget prévisionnel actuel est bien plus élevé 
que celui prévu initialement) 

 CAP 79 :   38 250,00 € (pas de dossier envoyé pour le moment mais possibilité d’utiliser 
cette enveloppe travaux dans son intégralité) 
 

Après visionnage des différents scénarios et plans, le Conseil Municipal soulève quelques 
problématiques : 

 Accès des professionnels (traiteur par exemple) inadapté, 

 Lieu de stockage des tables et chaises à définir, 

 Emplacement du bloc sanitaires, 

 Accès principal de la salle à revoir. 
Le Conseil Municipal demande donc la prise en compte de certaines problématiques d’accès, de 

stockage... Le Maire demandera à Deux-Sèvres Aménagement de refaire les plans avec les nouvelles données.   
 

 

III. Commission de recrutement d’une nouvelle maitrise d’œuvre pour la construction 
des maisons passives sur l’Eco-Quartier 

Le Conseil Municipal, après en avoir débattu, décide à l’unanimité : 

 De relancer le projet de construction de deux maisons dites passives sur le lotissement                   
« Eco-quartier des Ouzines » 

 De procéder dans un premier temps à un appel d’offre (procédure adaptée) pour le recrutement 
d’une nouvelle maîtrise d’œuvre, 

 De nommer membres de la commission d’appel d’offres les conseillers municipaux suivants :  
o Patrick CHARPENTIER, 
o Yves THIERY, 
o Dolorès CHESNES, 
o Bertrand PARISOT, 
o Jean-Claude DUCOURTIEUX, 
o Philippe LIETARD. 

 D’autoriser la commission d’appel d’offres à effectuer une pré-sélection de candidats (sélection sur 
dossiers) puis, à la suite des auditions de ces derniers, à choisir un candidat s’il remplit toutes les 
conditions requises, 

 D’autoriser le Maire à effectuer toutes les démarches relatives à la réalisation de ce projet, 

 D’autoriser le Maire à signer tous les documents nécessaires, 

 D’autoriser le Maire à demander les subventions susceptibles d’être attribuées dans le cadre de ce 
projet. 



Page 3 sur 6 

 

Le Conseil Municipal, après en avoir débattu, décide également de valider le devis présenté par la 
société EFFILIOS (située 1 rue de la Goélette 86260 LIGUGÉ) et relatif à l'Assistance à Maîtrise d'Ouvrage 
pour la construction de deux maisons passives sur le lotissement des Ouzines (devis d'un montant total de 
5 150 euros HT soit 6 180 euros TTC).  
Il accepte également le forfait de 300 euros HT (soit 360 euros HT) en cas de réunion complémentaire. 
Il autorise le Maire à signer ce devis ainsi que les documents nécessaires à la réalisation de cette mission. 
 
 L’ouverture des plis concernant les candidatures « maitrise d’œuvre » est fixée au vendredi                
16 septembre prochain à 15h à la Mairie. 

 

IV. Débit Internet 
Dans le cadre du Schéma Directeur d’Aménagement Numérique des Deux-Sèvres (SDAN) validé par le 

Conseil Département, la commune de Sepvret pourra bénéficier de la fibre optique ce qui permettra de 
multiplier le débit internet par 3 ou 4. Une réunion a eu lieu à la mairie le 19 juillet dernier afin d’expliquer et 
de planifier ces travaux. 

Les lieux-dits de la Barre et du Coudray, qui ne dépendent pas des répartiteurs situés en centre bourg 
de Sepvret, ne pourront bénéficier de la fibre optique qu’en cours d’année 2018. 

 

V. Questions diverses 
 

 Voirie 
Le PATA (Point à temps automatique) a été réalisé par la société Boisliveau. Il conviendra de voir si un  
passage de balayeuse est nécessaire. 

 

 Ecole 
Le 7ème poste d’enseignant est maintenu pour cette année mais il sera inéluctablement supprimé à la 
prochaine rentrée. 
Au total, 144 élèves : 

o 47 sur Sepvret, 
o 53 sur Chenay, 
o 44 sur Chey. 

Une commission scolaire a eu lieu. De nombreux points sont à améliorer sur les cantines.  
Pour améliorer en fluidité, il a été demandé à ce qu’il y ait une meilleure communication entre les 
coordonnateurs, élus référents et agents.  
La sécurité a été renforcée dans les écoles. Des exercices de confinement auront lieu et le plan Vigipirate 
actuellement en cours interdit les rassemblements. 
 

 Repas du 14 juillet 
De nombreux habitants s’y sont inscrits, le repas fut très apprécié. Des remerciements sont faits à David 
Lacombe pour s’être occupé de la réservation des repas auprès de Super U. 
La chambre froide louée auprès de la Société Veillon a été très utile. 
Les jeux pour enfants ont rencontré un grand succès. 
 

 Concerts de Granges en scène 
Ils ont eu beaucoup de succès, de très bons retours. 

 

 Assemblée Générale du Foyer Rural de Sepvret 
Elle a eu lieu le 10 septembre dernier avec une trentaine d’adhérents présents. Il a été évoqué divers 
points : 

o Ouverture d’une section photo qui pourrait regrouper l’ensemble des sections ; 
o Vide-grenier avec randonnée VTT/pédestre organisé le dimanche 9 octobre (le Conseil Municipal 

à ce sujet autorise le paiement de boissons et gâteaux apéritif pour le pot d’arrivée). 
Il est également demandé aux conseillers disponibles de venir aider le soir pour ranger ; 

o Adhésion d’adolescents (atelier couture) ; 
o Nombreux projets à venir. 
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L’idée d’un forum des associations avait été évoquée. Trois conseillers municipaux sont nommés 
(Delphine PALLUAULT, Bertrand PARISOT et Yves THIERY) pour réunir toutes les associations afin 
d’échanger, d’établir un calendrier, définir des dates de réservation des salles communales, faire les 
demandes de subventions… 
 
Le Foyer Rural demande l’achat de balais pour nettoyer sous les halles et la création d’un point d’eau. 

 

 Aliénation d’un chemin communal au lieu-dit de Pillac 
Le Conseil Municipal, après en avoir débattu, décide à l’unanimité : 

o d’accorder l'aliénation d'une portion de chemin rural sis à PILLAC situé entre la parcelle 
cadastrée section C n° 1161 et les parcelles cadastrées section C n° 1160 et n° 523 au profit de 
Monsieur Roger MAGNAIN, propriétaire des dites parcelles. 

o d’accorder l’échange entre une portion de la  parcelle section C n° 1140 (angle de l’impasse de 
la Piloterie) et une portion de voie communale située dans l’angle des parcelles section C n° 515 
et 1140, rue de Bellegarde (limites à définir selon bornage). 

        A noter que la conseillère municipale, Mme Isabelle BOUGOUIN, n'a pas pris part ni au débat ni au vote. 
Pour cela, il autorise le Maire à ouvrir une enquête publique. 
 
Les bornages ont été faits et les frais sont pris en charge par Monsieur Roger Magnain.  

 

 Création  d’une voie communale au lieu-dit du Coudray 
En raison d’une future construction au lieu-dit Le Coudray, sur la parcelle cadastrée section D n° 538, le 

Conseil Municipal accorde l’accès à ce terrain par le chemin blanc des Prés Caillés  (permis de construire                              
n° 079 313 16 S 0002 déposé par Monsieur ETELLIN Sébastien et par Madame FRAPPIER Elodie). 
L’adresse de cette habitation sera donc : 2 chemin des Près Caillés. 
 

Ce chemin étant situé sur les communes de Sepvret et de Saint Léger de la Martinière, il est convenu 
entre les deux communes et les acquéreurs du terrain que l’accès par le chemin des Près Caillés soit 
autorisé uniquement sous réserve que le chemin reste en l’état (revêtement en calcaire) et ne fasse pas 
l’objet de travaux de goudronnage. 

 

 Décision modificative 
Une anomalie sur le budget 2016 de la Commune de Sepvret a été constatée par la Trésorerie et la 

Préfecture. Le Conseil Municipal, après en avoir débattu, accepte donc d’effectuer sur le budget  les 
modifications ci-après : 

 
 

DÉPENSES 
D’INVESTISSEMENT 

 

Diminution des crédits alloués 
 

Augmentation des crédits 

Désignation Article/Chapitre               Montant Article/Chapitre               Montant 
 

Constructions Maisons passives 
(Opération 0036) 
 

 

2313/23                            59 550,52 € 
 

   

 

Déficit antérieur reporté  
(solde d'exécution négatif reporté) 

 

 
 

001/001                       59 550,52 € 

 

 Stagiairisation de la Secrétaire de Mairie 
Madame Cécile BUTRÉ, employée au poste de Secrétaire de Mairie, a obtenu le concours d’Adjoint 

Administratif Territorial de 1ère classe fin juin. S’agissant d’un emploi permanent, sa stagiairisation est donc 
automatique : l’arrêté de nomination de stagiaire, préparé par le Centre de Gestion avec une reprise 
antérieur de services, a été signé en date du 1er septembre dernier. 
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 Divers 
o Le devis de la STPM ayant été validé, les travaux de réfection de chemins devraient débuter dans 

les prochains jours. 
o La rampe du Pont de Sepvret a été cassée suite à un accident (dossier assurances en cours). 
o Le panneau « virage » entre le stade et le bourg est à refixer. 
o Les poubelles à l’arrêt de bus sont à vider et il est demandé que le balai soit passé. 
o Les panneaux d’affichage sur les lieux-dits sont à revoir. 
o L’idée d’une « cabane bibliothèque » (libre échange de livres) est évoquée. 
o Le lamier est à passer sur la haie située entre la maison de M. et Mme Arondel et la maison de  

M. et Mme Réginaud. 
o Il a été remarqué une amélioration au niveau de l’entretien des salles communales. 
o Les containers de tri sélectif sont constamment pleins et beaucoup de dépôts sauvages sont 

effectués. La problématique risque de s’amplifier d’autant plus que le tri s’est élargi à compter du 
Le Maire prendra contact avec le Sictom de Loubeau. 

o Bulletin municipal : une répartition des articles pour le prochain bulletin municipal est faite. 
o Pass’Sport-Culture : l’opération est maintenue cette année. Il est habituellement distribué des 

coupons d’une valeur de 30 euros mais il est possible de donner deux coupons (dont la somme 
totale est de 30 euros) si la cotisation annuelle versée à l’association est inférieure à 30 euros. 

 

 
Les prochaines réunions du Conseil Municipal auront lieu les : 

 Lundi 10 octobre 2016 à 20h30, 

 Lundi 21 novembre 2016 à 20h30. 

 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23 heures 05. 
 
Fait et délibéré en séance du 12/09/2016. 
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Liste des conseillers présents : Le Maire : 

 
 
 

BARC Nathalie CHARPENTIER Patrick  

 

BOUGOUIN Isabelle   

 

BRISSARD Armand  

 

BUTRÉ Sabrina 

 

CHESNES Dolorès 

 

DUCOURTIEUX Jean-Claude 

 

LACOMBE David 

 

LIETARD Philippe 

 

LINET Michel 

 

MENUET Céline 

 

PALLUAULT Delphine 

 

PARISOT Bertrand 

 

THIERY Yves 

 


